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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirats Burghaun vom 30.08.2023  

Im Herrenhaus Burghaun 

 

Beginn der 

Sitzung: 
19:05 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:55 Uhr 

 

Anwesende Anmerkung 

Vorsitzender 

Michael Bätza 

Schriftführer 

Thomas Heß  

Ortsbeiratsmitglieder 

Christian Heß 

Marco Koch 

Anne-Lisa Baumgart 

Christian Burkardt          (ab 19:50 Uhr) 

 

 

Weitere Anwesende Anmerkung 

 

Gertraud Pfingstgräff                       Erste Beigeordnete 

Gerhard Kaiser                                              Gemeindevorstand (ab 19:50 Uhr) 

Alisa Göbel                        Hünfelder Zeitung 

 

Abwesende Anmerkung 

 

Elisabeth Wink          entschuldigt 

Herbert Ross                                               entschuldigt 

Sascha Weber                                   entschuldigt 

 

 

Zudem war ein Gast aus dem Ort. 

 

 

 

 

 

 



Tagesordnung 

TOP Nr. Titel 

 

1. Rückblick auf die letzte Ortsbeiratssitzung 

2. Meldung von Mängeln an Wirtschaftswegen 

3. Umwidmung eines Wirtschaftsweges (Flur 20, 51/3) 

4. Rückschnitt/Pflege von Bäumen im Ortsbereich 

5. Pflege kommunaler Flächen 

6. Sachstand Weiher 

7. Sachstand Flurbereinigung Haunewiesen 

8. Sachstand Parkplatz HauneHalle 

9. Sachstand Stelenerweiterung gemeindlicher Friedhof  

10. Straßenbeleuchtung Oberste Straße 

11. Anfrage Funktionsfähigkeit der Sirenen 

12. Radweg B27 (Überquerung L3380) 

13. Schlaglöcher Kyffhäuser Straße  

14. Verschiedenes und Bürgerfragen 

 

 

Zu TOP 1 – Rückblick auf die letzte Ortsbeiratssitzung 

 

Ortsvorsteher Michael Bätza begrüßte die Anwesenden und stellte die Beschlussfähigkeit 

fest.  

Er stellte den Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung um Top 14 Sachstand Kirchplatz. 

Abstimmung: 

5 Ja-Stimme(n) 

 Nein-Stimme(n) 

 Enthaltung(en) 

Anschließend hielt er einen Rückblick über die letzte Sitzung. 

 

Zu Top 2  - Meldung von Mängeln an Wirtschaftswegen 

Ortsvorsteher Michael Bätza hat alle Wege abgefahren und die Mängel an die Verwaltung 

gemeldet.  

Priorität haben der Weg zwischen der Straße nach Klausmarbach und dem Segelflugplatz 

(hier soll wieder beidseitig ein Graben errichtet werden) und der Weg zwischen Sandgrube 

und Dimbach. 

 

 



Zu Top 3 - Umwidmung eines Wirtschaftsweges (Flur 20, 51/3) 

Der Ortsbereit stimmt einer Umwidmung zu, wenn alle Eigentümer und Nutzer ebenfalls 

zustimmen. 

Abstimmung: 

5 Ja-Stimme(n) 

 Nein-Stimme(n) 

 Enthaltung(en) 

 

Zu Top 4 - Rückschnitt/Pflege von Bäumen im Ortsbereich 

Mehrere Bäume im Ortsbereich besonders im Bereich Marktplatz/Stadtstraße müssen 

zurückgeschnitten werden. 

Frau Pfingstgräff berichtet von der Digitalisierung des Baumkatasters in Burghaun. 

Betroffene Bäume soll mit Foto und Baumnummer der Verwaltung gemeldet werden. 

Im Bereich Fußweg Liegnitzer Straße – Danziger Straße wurde bereits ein Baum entfernt. 

 

Zu Top 5 - Pflege kommunaler Flächen 

Der Pflegezustand kommunaler Flächen insbesondere im Bereich Kirchplatz, Stadtstraße, 

Torhaus, Parkplatz am Sportplatz, Alte Schule, Moorstraße und Städeweg (Parkplatz vor dem 

gem. Friedhof) ist mangelhaft. 

Ebenfalls sind einige Sitzbänke im Ortsbereich nicht nutzbar. 

Der Zustand der kommunalen Flächen wurde bemängelt und Besserung gefordert. 

 

Zu Top 6 - Sachstand Weiher 

Das Quellwasser ist für einen ordnungsgemäßen Betrieb des Tretbeckens nicht mehr 

ausreichend. Daher ist ein Betrieb des Tretbeckens nicht mehr möglich. Der Betrieb mit 

Weiherwasser soll geprüft werden. Ansonsten soll eine neue Nutzungsmöglichkeit gefunden 

werden.  

Zur Abtrennung des Spielplatzes vom Weiher soll nun eine Bank mit beidseitiger Nutzung 

errichtet werden. 
Der Ortsbereit fordert bis zur Saison 2024 (Mai) die Fertigstellung des neuen Bootsstegs und 

den Betrieb der Tretboote. 

Abstimmung: 

6 Ja-Stimme(n) 

 Nein-Stimme(n) 

 Enthaltung(en) 

 

 

 

 

 

 



 

Zu Top 7 - Sachstand Flurbereinigung Haunewiesen 

Frau Pfingstgräff berichtet über den aktuellen Planungsstand. 
Der Ortsbeirat bittet um die Überprüfung, ob ein kombinierter Rad- und Wirtschaftsweg 

(2,5m Teerfläche in der Mitte und 1,75m jeweils rechts und links als Schotter) möglich ist. 

Abstimmung: 

6 Ja-Stimme(n) 

 Nein-Stimme(n) 

 Enthaltung(en) 

 

Zu Top 8 - Sachstand Parkplatz HauneHalle 

Die Erweiterung des Parkplatzes an der HauneHalle wird trotz vorhanden Haushaltsmittel 

auch im Jahr 2023 nicht erfolgen, da von Seiten der Verwaltung keine Ressourcen vorhanden 

sind. Der Ortsbeirat nimmt diese Information mit Unverständnis zur Kenntnis. 

Das Projekt wird nun seit 7 Jahren immer wieder verschoben, obwohl in den letzten 2 Jahren 

Haushaltsmittel dafür bereitstanden. 

Der Ortsbeirat fordert die Haushaltsmittel für das Jahr 2024 wieder bereitzustellen sowie 

eine zeitnahe Umsetzung des Vorhabens in 2024. 
Abstimmung: 

6 Ja-Stimme(n) 

 Nein-Stimme(n) 

 Enthaltung(en) 

 

 

Zu Top 9 - Sachstand Stelenerweiterung gemeindlicher Friedhof 

Die Stelen wurden bereits geliefert. Der Platz soll um 20 Urnenplätze erweitert werden. 

 

 

Zu Top 10 - Straßenbeleuchtung Oberste Straße 

Die Optimierung der Straßenbeleuchtung im Bereich Weiher bis Einmündung Goldstraße soll 

im Zuge der Erneuerung der Obersten Straße erfolgen. 

 

Zu Top 11 - Anfrage Funktionsfähigkeit der Sirenen 

Frau Pfingstgräff berichtet, dass die Sirenen in der Marktgemeinde teils 50 Jahre alt sind und 

grundsätzlich funktionieren. Am Sportplatz, in Gruben und an der Ritter von Haune Schule 

sollen neue Sirenen für den Zivilschutz errichtet werden. Die Sirenen habe eine Lieferzeit von 

ca. 5 Jahren. Die vorhandenen Sirenen müssen mit einem digitalen Empfänger ausgestattet 

werden. Bei der Sirene im Schloßhof ist der analoge Empfänger defekt und daher kann diese 

zurzeit nicht auslösen. Die Feuerwehr Burghaun wird zu 95% über Funkmeldeempfänger 

alarmiert. 

Der Ortsberat bittet schnellstmöglich den defekten Empfänger an der Sirene im Schloßhof 



gegen einen digitalen Empfänger auszutauschen, damit eine Warnung der Bevölkerung im 

Rahmen des Zivilschutzes möglich ist.  

Weiterhin soll im „Wir“ Blatt eine Veröffentlichung der Bedeutung der Sirene im Zivilschutz 

und der unterschiedlichen Tonfolgen erfolgen. 
Abstimmung: 

6 Ja-Stimme(n) 

 Nein-Stimme(n) 

 Enthaltung(en) 

 

 

Top 12 - Radweg B27 (Überquerung L3380) 

Ein Ortstermin mit der Polizei und Hessen Mobil erfolgt am 19.09. 2023. 

 

Top 13 - Schlaglöcher Kyffhäuser Straße 

Frau Pfingstgräff berichtet, dass Maßnahmen zur Straßeninstandsetzung erst nach der 

Verlegung der Glasfaserkabel durch die Fa. TNG sinnvoll sind. 

 

Zu Top 14 Sachstand Kirchplatz 

Der Ortsbeirat hat in seiner Sitzung vom 18.04.2023 einstimmig beschlossen, dass er dem 

Verkauf des Gebäudes Stadtstraße 10 zustimmt und dem Verkauf der Freifläche am 

Kirchplatz ablehnt. 

Der Gemeindevorstand hat einem Verkauf des Gebäudes und einer Teilfläche des 

Kirchplatzes zugestimmt. 

Der Kirchplatz wurde vor 12 Jahren mit Förderung von (Europäischer Fond für regionale 

Entwicklung (EFRE) 145.000€ und 15.000€ einfache Stadterneuerung) errichtet. Die 

Gesamtkosten für den Platz beliefen sich auf ca. 230.000€. 

Es ist für den Ortsbeirat nicht nachvollziehbar, warum Teile dieses Platzes nun verkauft 

werden sollen. Der Ortsbeirat hat kein Verständnis für das Vorgehen des 

Gemeindevorstandes. 

Frau Pfingstgräff berichtet, dass zurzeit noch kein Kaufvertag zustande gekommen ist. 

Der Ortsbeirat fordert den Gemeindevorstand auf den Beschluss neu zu fassen und dabei die 

Abstimmung des Ortsbeirates vom 18.04.2023 umzusetzen. 
Abstimmung: 

6 Ja-Stimme(n) 

 Nein-Stimme(n) 

 Enthaltung(en) 

 

 

 

 

 



Zu Top 15 – Verschiedenes und Bürgerfragen 

 

- Nachfrage Bücherei 

Frau Pfingstgräff berichtet, dass eine Verlegung der Bücherei in den Generationstreff 

vorgesehen ist. Einen genauen Zeitplan gibt es noch nicht. 

- Im Bereich der Grundschule / Ostring parken zunehmend in unübersichtlichen Stellen 

LKWs / Zugmaschinen. Das Ordnungsamt soll die Verkehrssituation überprüfen 

- Im Bereich Grubener Straße parken oft LKWs auf beiden Seiten. 

Der Ortsbeirat fordert in der Grubener Straße zwischen Einmündung Brücke und Am 

Mühlweg in Fahrtrichtung Gruben die Fahrbahn auf 6m durch eine Fahrbahnmarkierung 

zur begrenzen. In diesem Bereich soll das Parken von Lkws erlaubt sein. Auf der 

restlichen Fahrbahnfläche in der Grubener Straße nicht. 

Abstimmung: 

 

 

 

 

- Die Wohnmobilstellplätze im Bereich Weiher / Sportplatz sind sehr gut ausgelastet. 

Der Ortsbereit bittet die Verwaltung eine Erweiterung der Wohnmobilstellplätze im 

Bereich der Tennisanlage mit Abwasser, Wasser und Strom zu prüfen. 

 

 

Michael Bätza               Thomas Heß 
_______________________           _________________________  

Unterschrift Vorsitzender  Unterschrift Schriftführer 

6 Ja-Stimme(n) 

 Nein-Stimme(n) 

 Enthaltung(en) 


